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越雷池

几年前， 李宗盛对流行乐坛有

过一段抨击，大意是“你喂他猪食，

他就变成猪”。

这里的 “你” 指代 “音乐人”，

“他”指代“乐迷”。 这段辛辣的言语

适用于很多领域，比如体育新闻，同样

如此。现下很多时候，看到绝大多数自

媒体以及部分衰落中的传统媒体所写

的谬误百出的报道，不禁会猜测，写作

者究竟是懒还是坏。

此前女足球星永里优季加盟?本

国内男足俱乐部隼鸟11人时， 中国网

络上的报道多半充满错误， 有人将隼

鸟11人写作?本丙级队， 有人高呼永

里成为第一位加盟男足职业队的女足

选手。 事实其实并不难查究———隼鸟

11人目前参加的是神奈川县乙级联

赛，神乙往上是神甲，神甲往上是关东

地区联赛（又分为甲级和乙级），冲出

地区后则是?本业余联赛体系的最高

级别、 也是该体系唯一一个全国性联

赛———?本足球联赛（JFL）,JFL的上方

则是?本三个级别职业联赛———掰着

手指头也能数清， 神乙是?本足球体

系的第八级别联赛， 距离最低级别的

职业联赛还差了五级。

上述信息都来自公开资源， 有根

网线、点点鼠标就能完成查证。隼鸟11

人自家就有官网， 从?语网站也能很

简单地查询到?本足球体系的各级别

设置。不会?语也没关系，如今在线翻

译器那么多， 查阅这些简单资料不存

在太大的障碍。 但偏偏那些传播者不

去考据，想到哪里写到哪里。

连带着一些更古老的事件也被随

意编写。 永里优季之前， 普林茨早在

2003年底就曾接近加盟职业队， 还是

意甲佩鲁贾。这确实是真事。但普林茨

最终无缘意甲， 却在今天被捏造出了

许多理由———很 “主流” 的一种说法

是， 国际足联和意甲官方拒绝了这一

转会的可行性。但事实又是如何？普林

茨拒绝加盟佩鲁贾， 只是认为自己的

竞技能力达不到男足标准， 加盟了也

没法出场比赛。

当然，这样一个纯竞技理由，远不

如由高层组织拒绝而引发的阴谋论来

得吸引人。同理也可以解释，为什么会

有人拔高隼鸟11人的高度， 男女融合

看起来是一个有市场的卖点。 如同知

乎上确实会有人真诚地发布类似的提

问， 询问女足国家队与男足国家队作

赛的可行性。

我不知道这些捏造事实的传播者

是否经历过那个新闻发生的年代。 也

许经历了也未曾知晓。 而他们现在所

写下的内容的来源又是哪里？ 可能只

是看到某个中文搜索引擎所搜索出的

自媒体号内容，剪刀浆糊一下，继续下

一波传播，如同病毒一样，让真正的事

实被严严实实地埋藏了起来。

在这个信息急剧爆炸的时代，似

乎有了越来越多的所谓人工智能的方

式来分捡与发送新闻， 但在上游的制

造方里却不停地制造着猪食， 而且这

样的垃圾配方还会被不断复制传播，

形成“这才好吃”的独特品尝习惯。 就

此而言，这个时代难免令人有些哀伤。

自说自画

●广州恒大与江苏苏宁的中超

联赛冠军决赛打了第一场，90分钟

战罢，0比0。对于两支球队打成的平

局，素来的讲法为一团和气。这场苏

粤之战也确确实实是在和和气气中

收场的。 这是一场有点另类的争冠

大战。当皮球飞来转去的辰光，双方

球员还是拼抢得相当激烈的。 脚下

飞踹，身体冲撞，手上拉拽，头球顶

撞，互不相让，也有几度火药味爆棚

的味道。 恒大队长郑智杀进禁区后

被撞翻， 主裁石祯禄第一时间果断

吹罚了点球。 苏宁球员围上主裁质

疑，VAR介入， 石祯禄又爽爽快快

地取消了点球判罚。 恒大球员们也

没有为此激动，比赛恢复正常进行。

两队球员发生过争执， 多名场上球

员聚成一团， 恒大韦世豪与苏宁高

天意口角中， 韦世豪动手有锁喉动

作，高天意因此倒地。这样的侵人行动

在哪里都是必领红牌的犯规， 但主裁

却只亮了一张黄牌。 他怕罚下一人后

两队失去平衡， 这样的判罚会在赛后

使他担当巨大罪名的。两强相争，裁判

吓势势。 一团和气的基础所在。

●皮球来时激动。 皮球停成死球

时，双方英雄相惜，搀扶对手起身，相

互含笑致意。甜蜜镜头屡见不鲜，使得

直播镜头中的直播讲解员频频称赞。

你死我活的争冠大战能够打出这样的

和气一团也真是难得看见。相比之下，

这次联赛中的上海德比战应该感到惭

愧，申花与上港把踢足球踢成“笼斗”

的综合格斗，头破血流，人仰马翻，太

过分了，境界太低了。沪上双雄打的只

是八进四，看看人家打的是争冠战，多

么和气，甚至还有点含情脉脉的气氛。

应当买账的。

●一团和气，难能可贵。后来一查

究竟，有答案了。恒大主帅赛前讲：“这

是很有意思的决赛， 不光是许老板和

张老板关系好， 我跟对方主教练关系

也很好， 只能说是朋友间的决赛……

我作为主教练只能建议许老板和张老

板届时坐在一起看球。 ”原来如此。 两

家俱乐部的老板是生意场上的合作伙

伴， 不会为了一只火神杯而造成什么

不快的。 双方球员、主帅都是聪明人，

当然要献上一场友谊赛，同志加兄弟，

亲如一家的。

第一场交战一团和气。第二场呢？

有点难度了。对恒大来讲，这是中超第

九冠，难以放弃。 对苏宁来讲，这是他

们的中超第一冠，更难割舍。明天的中

超最后一役将会有谜底揭晓。 不要错

过哦，友情重还是冠军重？ 真要“思考

人生”哉。

亚冠才是
最后的机会

乱拳打死
老师父？

0比0逼平恒大， 让人见识了苏

宁乱拳的厉害。次回合，被球员昵称

为“熊大”的奥拉罗尤，有机会乱拳

打死老师父，上演夺冠奇迹吗？

纸面实力， 当然是苏宁不如恒

大。 苏宁要取?，需要运气。 决赛首

回合已经让我们看到， 只要放低身

段，用死缠烂打式的防守，把对方的

节奏搞乱，苏宁的运气就不会太差。

首战， 苏宁还好没有像北京国

安那样， 老老实实地与恒大你一拳我

一腿地过招。 国安看上去攻防有板有

眼， 但最后还是架不住人家恒大的能

人太多：已经很少上场，恐怕都让国安

淡忘了的黄博文， 替换上去就助攻保

利尼奥，杀死了比赛。

苏宁的乱拳，并不是没有章法，其

章法就是想尽办法， 甚至不惜犯规也

要打乱对方的进攻节奏， 让对方的进

攻变得凌乱而失去威胁。

当然， 并不是所有的中超球队遇

到恒大， 想守就能守得住。 苏宁的战

术，需要球员在高强度的对抗中，依然

保持极高的防守到位率。 这不仅需要

良好的体能，更需要全队的战术默契。

这就看得出教练的功力了。

面对苏宁简单粗暴的一通乱拳，

实力更强的恒大吃相也不会太好看

了。 久攻不下的一方，更容易着急。 全

场比赛， 恒大的犯规次数竟然比苏宁

还多两次。 韦世豪更是险些因为冲动

让球队遭受减员。这种意外，会让比赛

变得更加不确定， 也加大了苏宁乱中

取?的机会。

次回合的决战， 防守核心李昂停

赛， 苏宁似乎很难找到放心的人员来

顶替其位置。 但是， 正因为如此，“熊

大” 很可能会采取更激进的变化来应

对这一重大的人员危机。届时，苏宁的

首发阵容和防守纵深应该会有很大的

调整。

实际上，首回合比赛中，恒大用兑

子的战术， 已经成功冻结了特谢拉和

埃德尔。 次回合苏宁如果仍然采用首

回合的战术，即便能将比赛拖到加时，

也很难上演夺冠奇迹。毕竟，苏宁之前

在半决赛中体能消耗很大， 加上被动

防守一方体能消耗更多， 而且恒大的

板凳厚度更深，比赛越持久，显然对恒

大越有利。

因此，即便李昂不停赛，苏宁也需

要进行必要的调整， 不能眼睁睁地看

着自己的箭头人物被冻结。李昂停赛，

会逼着 “熊大” 主动采取更全面的变

化， 谢鹏飞这样与外援能够产生化学

反应的本土球员， 有机会成为意想不

到的奇兵。

总之， 在保证其高质量的防守前

提下，苏宁打出的拳头越“乱”，越可能

创造奇迹。

多喂猪食
总有奇效

难得“一团和气”

上海申花队昨天在中超联赛最后

一场比赛中以1比0拿下了华夏幸福

队， 从而以总比分5比1获得了今年联

赛的第七名。 尽管这样的名次并非理

想中的名次，但相比以往，申花队在伤

病如此严重的情况下， 这个成绩也算

是可以交代了。接下来，就要看上海的

另一支球队上港队了，但不管如何，某

种程度上， 两支球队在今年的中超联

赛中未能达到预期的目的。而随后，亚

冠联赛东亚大区的比赛即将展开，或

许这才是对上海“双雄”的真正考验。

其实，很早之前，笔者就已经提及

过，即在今年的特殊情况下，国内联赛

中的表现并不是最重要的， 亚冠赛场

才是对上海滩两支强队最好的考验。

之所以这么说，很重要一个原因就是：

站在上港的角度， 国内联赛冠军已经

拿过了， 但亚冠赛场上始终未能有所

作为，特别是在重金引进了奥斯卡、胡

尔克等世界级大牌后， 最好名次也就

是闯入东亚大区的决赛。 在中国足协

出台了“四帽”政策之后，中超各队恐

怕很难再像以往那样， 能够引进世界

级大牌球星。 而中超各队对外援的依

赖程度如今看上去是越来越重。 随着

胡尔克等人在合同期满之后离队，想

要在亚冠赛场上有所作为， 短期之内

的难度很大。这个赛季，或许是最后一

次机会了。而且，由于上港队在今年国

内赛场上的表现多少有些令人失望，

能否挽回颜面？ 恐怕也就只能寄希望

于亚冠赛场了。

自从2016年第一次征战亚冠联赛

以来， 上港队如今已经是连续第五次

出战亚冠联赛。 假设在今晚的中超联

赛第三名争夺战第二回合角逐中无法

击败北京国安队、 拿到明年亚冠联赛

的参赛资格， 则上港队很有可能将在

明年第一次无缘亚冠。

站在申花的角度来说， 作为这些

年来出战亚冠联赛次数最多的中超球

队之一 (与广州恒大队如今同为第九

次参赛)，申花队的外战成绩着实“拿

不出手”。除了2006年有过一次小组出

线之外，其他均在小组赛中被淘汰，而

且2017年还在资格赛中被澳大利亚球

会淘汰、无缘小组正赛。这样的纪录着

实令人尴尬。如今，崔康熙作为亚冠联

赛历史上仅有的两次率队夺冠的 “金

牌教练”，率队出战，虽然没有指望球

队因此而成为冠军热门候选， 但小组

出线恐怕是一个最低的要求， 也就是

争取改变自己在小组赛中屡屡遭淘汰

的历史。这样的要求恐怕并不算很高。

当然，目前申花队内伤兵满营，众多主

力球员能否在亚冠联赛开始之前及时

伤愈复出？ 至今仍是未知数。

当然，在形势较为不利的同时，某

种程度上， 上海两支球队包括广州恒

大与北京国安， 其实有一个最大的有

利之处， 那就是因为今年中超联赛采

用的是赛会制，每隔三四天一轮比赛，

这与亚冠联赛所采用的赛制是完全一

致的。这其实就是帮助中超四强在“练

兵”亚冠，而其他东亚各队依然还是主

客场制。就赛制的适应程度而言，中超

显然是有优势的。问题仅仅只是：如何

在亚冠赛场上展现出这种优势。那么，

两队在本月14?深夜同时乘坐包机前

往，在多哈将交出怎样的答卷呢？还是

耐心地等待比赛开战吧。

昨天下午，上海申花队本赛季

中超的最后一场比赛落幕。

最后一场申花队替补席上进

一步缩水，只有五名替补球员。 但

就是这样一套残阵，在申花首发派

出全华班的情况下，球队最终利用

伤情补时阶段的一个点球，两回合

5比1的总比分双杀了华夏幸福。

至此，上海申花这个赛季一共

20场比赛，第一阶段大连赛区14场

比赛，第二阶段苏州赛区淘汰赛六

场球，90分钟里的成绩是8?8平4

负。 最终，在这样的特殊赛制下取

得了第七名的成绩，比去年的联赛

成绩，是有了很大的进步。

对华夏幸福的两场球，虽然不

像之前的比赛那样的有压力，但这

两场球，还是折射出了上海申花这

个赛季的几大特点。

第一，全华班的上海申花队并

不好惹。 在大连赛区是如此，在苏

州赛区最后的比赛，同样是如此。

第二， 在今年的申花队身上，

“韧性”这两个字体现得特别明显，

哪怕在球队再困难的情况下，仍然

不会变成一块软豆腐。

第三，今年除了后期的姆比亚

之外， 在一些强强对话的比赛中，

申花的外援因为受伤或者因为一

些问题缺席，没有给球队很大的帮

助。 这也给了很多人想象的空间，

如果今年联赛上海申花的外援能

更加给力的话，那么球队最终的名

次肯定比现在更好。

申花的2020中超赛季已经结

束，但申花仍然还有一项重要的任

务要在今年完成。 希望球队能在接

下去的亚冠比赛中，继续保持在联

赛中形成的这种韧性。

全华班的申花
真的惹不起
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